

Mitteilung

im: **Ausschuss für Kultur, Integration und Gleichstellung**

Betreff: Einrichtung eines Lesecafés in der Stadtbücherei

Bezug:

Anlagen: Bezeichnung:

Die Verwaltung teilt mit:

Die Stadtbücherei möchte ein Lesecafé einrichten und hat hierfür eine Betrag von 7.000 € als einmalige Investition im Haushalt 2013 angemeldet.

Mit fast 360.000 Besuchern im Jahr und über 1.000.000 Ausleihen gehört die Stadtbücherei zu den am besten genutzten Kultureinrichtungen der Stadt. Sie wird nicht nur zum Ausleihen von Medien aufgesucht, sondern ist Treffpunkt, Arbeits- und Aufenthaltsort für Mediennutzer und Informationssuchende. Eine Besucherbefragung im Jahr 2011 hat ergeben, dass etwa 60% aller Besucher eine Stunde oder länger in der Stadtbücherei verweilen.

Von diesen Besuchern wird häufig der Wunsch nach einem Lesecafé formuliert. Bei der letzten Besucherbefragung wurde dieser Punkt in der Rubrik der frei einzutragenden Vorschläge und Anregungen am dritthäufigsten genannt – nach den Wünschen „mehr und aktuellere Medien“ und „längere Öffnungszeiten“.

Die räumlichen Verhältnisse lassen keinen Spielraum für ein großzügiges Lesecafé. Durch die Verlegung der Tageszeitungen ins Obergeschoss können aber in der Nähe des Eingangsbereichs ein Kaffeeautomat und einige Sitzmöglichkeiten aufgestellt werden, die dann als Treffpunkt und Kommunikationsort dienen. Zeitungs- und Zeitschriftenleser können sich von dort Getränke mit in den Zeitungsbereich im Obergeschoss nehmen.

Geplant ist ein Kaffeeautomat mit Münzeinwurf und Frischwasseranschluss. Es soll fair gehandelter Kaffee aus Moshi aus Mehrweg-Geschirr angeboten werden.